

Notas Reunión COLACATSⁱ

27 de octubre de 2015

La reunión del Comité Latinoamericano y Caribeño de Organismos Profesionales del Trabajo Social/Servicio Social (COLACATS) se realizó en el día de hoy con la presencia de representantes de Argentina, Brasil, Costa Rica, Chile, Colombia, Cuba, Granada, Haití, México, Panamá, República Dominicana y Uruguay.

Tuvimos en agenda conocer los avances y retos del ejercicio profesional del Trabajo Social en los países de la región. Compartir las experiencias y los contextos en los cuales se desarrolla la profesión nos permiten crear estrategias comunes de acción para fortalecer el Trabajo Social en nuestros respectivos



países. Es de particular interés trabajar los temas de la ética y los derechos humanos; la articulación entre el ejercicio profesional y la formación, y la relación entre organismos profesionales y asociaciones académicas; el fortalecimiento de los organismos profesionales y de la imagen profesional a través de legislaciones reglamentadoras protectoras de la profesión, el mejoramiento de la calidad en la enseñanza en Trabajo Social y la claridad en las incumbencias, competencias y áreas de dominio profesional. Se destaca además, que compartimos retos similares ante la crisis del capital y los déficit en los procesos democráticos. Esto incide en el desmantelamiento del Estado Benefactor y la violación de derechos humanos; la focalización, precarización y mercantilización de las políticas sociales; y el acelerado proceso de des-

profesionalización del Trabajo Social con la desaparición de puestos y el aumento en el voluntariado social.

Los trabajos que se desarrollan a nivel regional e internacional desde el Trabajo Social, tales como guías, protocolos, resoluciones y pronunciamientos, nos sirven como herramientas para fundamentar ante los gobiernos nacionales la defensa de las políticas sociales universales de calidad y accesibles. De igual manera, abonan a nuestra lucha por el reconocimiento de la profesión del Trabajo Social en el análisis, diseño, implantación y evaluación de éstas, más allá del mero ejercicio asistencialista, y la defensa por condiciones laborales que nos permitan hacer un trabajo de calidad sin enfrentarnos constantemente a dilemas éticos que se generan a partir de la falta de recursos, procesos de trabajo de inapropiados, y limitaciones a la autonomía profesional.

La reunión fue larga y productiva, y mañana auguramos un día igual. Enviaremos una reseña de los acuerdos y resoluciones mas significativas para la profesión en nuestro país. ¡Manténgase en contacto!



ⁱ Resumen preparado por la Dra. Esterla Barreto Cortés, Presidenta Comisión Permanente del Proyecto Profesional del Colegio de Profesionales del Trabajo Social de Puerto Rico. Colaboración en Diseño y Edición Dra. Mabel López Ortiz y Nélide Rosario Rivera.